


**ARRANCAN JORNADAS DE LUCHA**

# Escalada en protesta y llamado a buscar vía legal para justicia a 11 años de Iguala

C. ARELLANO

**Felipe de la Cruz**, exvocero, afirma que manifestación en calles funcionó antes; plantea ahora enfocarse en la parte jurídica; va Gobierno por extradiciones de involucrados |

Padres y madres buscarán "romper el silencio"

## Proponen a familias de los 43 dejar las calles y pasar a la "lucha jurídica"

› **EXVOCERO** del colectivo, Felipe de la Cruz, dice que aunque dio resultados, con el nuevo Gobierno no se necesita; último encuentro con la mandataria fue "infructuoso", aseguran

› Por Claudia Arellano  
 claudia.arellano@razon.com.mx

**E**l primer vocero que tuvo el colectivo Nos Faltan 43, Felipe de la Cruz Sandoval, lanzó un llamado a frenar las manifestaciones en las calles para dar paso a una "lucha jurídica" encaminada a obtener justicia para los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa.

"La lucha para exigir justicia y castigo a los responsables ya no debe de ser con la manifestación y las acciones en las calles; esto ya pasó y dio resultado en su momento, pero ahora, con la llegada del nuevo Gobierno, ya no se tenía la necesidad de tantas protestas en las calles; ahora se tiene que hacer la lucha desde el contexto jurídico y legal para exigir justicia y el castigo a responsables", dijo a *La Razón*.

### el dato

**EL EXALCALDE** de Iguala José Luis Abarca obtuvo el miércoles una suspensión contra su condena de 92 años por el secuestro de 6 integrantes de una organización social.

Mientras, los padres y madres de los 43 normalistas aseguraron que aun desde distintos frentes, por motivos personales e incluso por distintas ideologías, seguirán con la búsqueda de sus hijos "hasta que el gobierno rompa el silencio, deje la simulación, el encubrimiento y desentierre la verdad".

"Los tres niveles de gobierno han preferido continuar protegiendo a los culpables sellando la verdad para que a la fecha no conozcamos el paradero de nuestros hijos. ¡Deciden proteger a los victimarios

y las madres y padres de las víctimas seguimos sin saber nada sobre el paradero de nuestros normalistas!", denunciaron los padres.

Inés Gallardo, madre de Daniel Solís Gallardo, dijo que siguen y seguirán buscando lo mismo de siempre: "la verdad y la justicia, pero ahora, desprendidos del grupo" que encabezó en su momento el defensor legal Vidulfo Rosales, ahora de la mano de Isidoro Vicario Aguilar.

"Queremos verdad y justicia; nos interesa saber qué fue lo que pasó esa noche del 26 y 27 de septiembre de hace 11 años en la ciudad de Iguala. Nosotros seguimos esperando que llegue esa justicia para nosotros. Cada quien está haciendo su lucha y todo cuenta, pero queremos que se llegue a la verdad", expresó.

Isidoro Vicario Aguilar, nuevo representante de los "Otros padres de los 43", dijo que en la reunión más reciente con la Presidenta Claudia Sheinbaum "lamentablemente no tuvimos información" y calificó al encuentro con la titular del



Ejecutivo federal como "infructuoso".

Además, en el aniversario número 11 de estos lamentables hechos, dijo que es importante contar con el apoyo y solidaridad de las organizaciones y colectivos que asistieron, porque de eso depende que el movimiento continúe.

Señaló que, en las recientes manifestaciones, los padres y estudiantes exigieron al Gobierno federal la entrega de los 800 folios relacionados con las investigaciones que involucran al Ejército mexicano. También demandaron acceso a los archivos militares y la revisión de los equipos de telefonía celular de los jóvenes, los cuales siguieron en operación después de los hechos.

Vicario Aguilar señaló al Ejército como la principal línea de investigación para conocer el paradero de los desaparecidos y recordó que las indagatorias se detuvieron cuando Omar Gómez Trejo era titular

de la Unidad Especial de Investigación y Litigación para el Caso Ayotzinapa.

Consultado sobre este tema, Manuel Vázquez Arellano, sobreviviente de la desaparición en Iguala, señaló que "el expediente del caso Ayotzinapa no puede permanecer disperso, debe concentrarse para facilitar la investigación, tal como lo ha solicitado el movimiento todos estos años".

Sus declaraciones se dan en medio de dos frentes que siguen pugnando al Gobierno por llegar a la verdad sobre la desaparición de los 43 estudiantes de la normal, que este viernes cumplen 11 años sin estar en sus hogares.

Vázquez Arellano, ahora diputado de Morena, pidió a dicha Cámara aprobar la proposición con punto de acuerdo con ese propósito y aseguró que espera que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "haga lo correspondiente".

Publicado en la *Gaceta Parlamentaria*, el punto de acuerdo exhorta a la SCJN y al Órgano de Administración Judicial (OAJ) a realizar la concentración en un solo órgano jurisdiccional de los diversos juicios y procesos relacionados con la desaparición de los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa.

Expuso que el objetivo es garantizar la unidad de criterio, la coherencia en las resoluciones judiciales y la protección integral de los derechos humanos de las víctimas y sus familiares.

Este 26 de septiembre, padres de familia de los estudiantes realizarán su marcha anual nacional a 11 años de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, en la Ciudad de México; partirán a las 16:00 horas del Ángel de la Independencia, y el sábado habrá una marcha estatal en Iguala, Guerrero.



**CON LA LLEGADA** del nuevo Gobierno, ya no se tenía la necesidad de tantas protestas en las calles; ahora se tiene que hacer la lucha desde el contexto jurídico y legal para exigir justicia y el castigo a responsables"

**FELIPE  
DE LA CRUZ**  
Evocero de padres  
de los 43



**QUEREMOS** verdad y justicia; nos interesa saber qué fue lo que pasó esa noche. Nosotros seguimos esperando que llegue esa justicia para nosotros. Cada quien está haciendo su lucha y todo cuenta, pero queremos que se llegue a la verdad"

**INÉS GALLARDO**  
Madre de normalista  
desaparecido



**SE HAN ENVIADO** varias cartas al gobierno de Israel y a través de los canales diplomáticos para la extradición de Tomás Zerón. Además de dos personas que solicitamos al secretario del Departamento de Estado de los Estados Unidos"

**CLAUDIA  
SHEINBAUM**  
Presidenta de México



**800**

Folios sobre el caso piden los padres que libere el Ejército

PADRES y madres de los normalistas se manifestaron ayer, afuera del Campo Militar número 1.